

地域福祉の充実をめざして、支える心のネットワーク！



編集・発行 社会福祉法人千葉県社会福祉協議会

No.181



赤い羽根共同募金

2019

3

MARCH

福祉ちば



特集

「災害に備えた地域づくりを考えてみよう」 —千葉県地域福祉フォーラムシンポジウム—

地域の福祉活動

[睦沢町] 睦沢町社会福祉協議会

エールちば

千葉県災害ボランティアセンター立ち上げ訓練

地域にひろがる 社会福祉法人の取り組み

社会福祉法人 金谷温清会 特別養護老人ホーム 金谷の里(富津市)

県社協ニュース

平成30年度 賛助会員(個人・法人)のご紹介ほか

福祉人材関連情報 / やりがい いきがい はたらきがい

生活クラブ風の村特養ホーム八街・介護福祉士候補者の巻



介護福祉士資格を取得した後もこの施設で働き続けたい



社会福祉法人生活クラブ
生活クラブ風の村特養ホーム八街
勤務歴：2年目

介護職員（EPAに基づく介護福祉士候補者）
トゥアンさん（夫）
チャンさん（妻）

●介護福祉士候補者として来日することになったいきさつを教えてください

トゥアン 私はベトナムの病院で看護師として働いていましたが、ある日、新聞記事で日本がEPA（経済連携協定）に基づく介護職員の受け入れを行っていることを知りました。日本をよく知る友人から素晴らしいところだと聞かされていたことや、日本語や介護の研修をしっかり受けられることなどを知って、「このチャンスを活かそう」と思ったのです。来日前、一年間の研修で基礎から日本語を学び、日常会話には苦労しないレベルに達しました。研修中に妻と知り合って結婚し、2017年5月に来日しました。

チャン 私も看護師で、日本に興味をもっていました。介護の勉強は初めてでしたが、看護師としての知識や技術が役立ったと思います。来日後は約2カ月半、介護技術などの研修を受けてから、この施設で働き始めました。

●研修体系が充実しているのですね。なぜこの施設で働くことになったのですか

トゥアン ベトナムでの研修が修了したころ、日本の受け入れ施設のみなさんが来て候補者の私たちとマッチングを行いました。私は寒さが苦手なので、温暖な気候の千葉県での就労を希望したのです。

●実際にこの施設で就労するにあたって、一番不安だったことは何ですか

チャン いっしょに働く職員のみなさんが、外国人の私たちを快く受け入れてくれるだろうか、ということです。ところが村井施設長を始め、職員のみなさんが笑顔で迎えてくれて、温かい言葉をかけてくれました。仕事のやり方なども、ていねいにやさしく教えてくれたので、不安はすぐに消えました。また、日本での生活も不安でしたが、施設の人がいろいろサポートしてくださったので、助かりました。とても快適に暮らしています。

●現在、どのような仕事を担当していますか

トゥアン 私と妻は介護職員として別々のユニットに配属され、みなさんと同じように早番、遅番のシフトをこなしています。介

護記録も書けるようになりましたが、ときどき「文章が間違っているよ」と指摘されます。施設側に配慮していただき、妻とほぼ同じシフトで働いているので、休日もいっしょに過ごすことができます。また、遅番のときも二人で帰ることができますので、妻が夜道で怖い思いをすることはありません。感謝しています。

●どんな場面で介護の仕事のやりがいを感じますか？

チャン 利用者さんの介助をしたあとに笑顔で「ありがとう」という言葉をもらえたときに、仕事のやりがいを感じます。また私の名前を覚えてくれたり、私のことを心配して言葉をかけてくれる利用者さんがいると、うれしい気持ちになります。

●介護福祉士の国家試験合格が当面の目標になりますが、勉強は進んでいますか？

トゥアン はい。合格には日本語のレベルアップが必要ですが、昨年夏に日本語能力検定N2を取得し、今年は一番難しいN1の試験合格を目指しています。漢字を覚えるのは得意ですが、課題は読解力。一生懸命に勉強しています。

チャン 私はいま、介護の専門用語について勉強しています。日本語で難しいと感じるのは敬語ですね。ご家族とお話しするときは緊張します。

●介護福祉士の資格取得後も日本で働き続けたいですか？

トゥアン、チャン はい。私たちはこの施設の先輩職員に、何から何まで親切に教えていただき、恩を感じています。また、とても働きやすい職場ですので、長く働き続けて恩返しをしたいと考えています。

安心して勤務できるように、生活面や学習面を支援

当施設では、フィリピンからEPAの介護福祉士候補者1名と、インドネシアから技能実習生2名も受け入れています。トゥアンさんとチャンさんは二人とも勤勉で、介護職としての仕事もひと通りできるようになりました。安心して働けるように、一戸建ての住まいを用意するなど生活面のサポートと、月40時間程度、勤務中に日本語を勉強する時間を設けて外部講師の対面授業などを受けてもらうといった学習面のサポートを行っています。



生活クラブ風の村特養ホーム八街
施設長 村井香織さん

EPAとは・・・

「経済連携協定」の略称。自由貿易協定(FTA)を基本として、協定を結んだ国同士の経済取引を円滑化すること、経済活動における連携を強化することを目的とした条約のことです。

福祉のお仕事

千葉県福祉人材センター TEL.043-222-1294

FUKUSHI-JOB SEARCH

福祉のお仕事
<http://www.nw.fukushi-work.jp/>

検索



編集・発行 社会福祉法人千葉県社会福祉協議会

平成31年3月15日発行

〒260-8508 千葉市中央区千葉港4番3号 TEL.043-245-1101 FAX.043-244-5201

<http://www.chibakenshakyo.com>

広報誌「福祉ちば」の発行には、一部共同募金の配分金を充当しています。